

# Futuro sostenible: EXATEC es voz juvenil en foro internacional



Antonio Díaz, egresado del [Tec Campus Aguascalientes](#), desempeñó el papel de asesor representante de la delegación mexicana para temas ambientales en la 28ª Conferencia de las Partes (COP) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), celebrada en Dubái.

Díaz, reconocido por su experiencia ambiental, fue invitado por miembros de la COP28 a participar en la conferencia **debido a su rol previo como representante de los jóvenes comprometidos con la causa ambiental.**

En la 28ª edición de la COP, **líderes mundiales especializados en cambio climático se reunieron para discutir estrategias, políticas y acciones destinadas a abordar la crisis climática** y tomar decisiones relacionadas con este desafío global.

*“Algo que nos ha enseñado la crisis climática es que **las fronteras no existen, las decisiones tomadas en un país afectan a otro, incluso si este está al otro lado del mundo, es por eso que es importante trabajar en conjunto**”, comentó.*



/> width="900" loading="lazy">

Alzando la voz en la ONU

Por la participación de Díaz en la COP 27 y en órganos subsidiarios de las Naciones Unidas, **se le invitó a formar parte de la COP28** para seguir los temas ya abordados anteriormente.

En la conferencia, **dio seguimiento a negociaciones y fue parte de eventos que hablaron de la importancia de la capacitación, el rol de los jóvenes** y la necesidad de implementar transiciones justas hacia una economía sostenible.

*“Uno de los grandes dolores de la acción climática internacional es que **no hay una educación climática establecida en la mayoría de los países**”,* añadió.

**“Las fronteras no existen, las decisiones tomadas en un país afectan a otro, incluso si este está al otro lado del mundo”.**

Díaz describió que **participó en 5 puntos de la agenda de la COP28**, los cuales fueron:

- La orientación sobre los enfoques cooperativos del artículo 6 del [Acuerdo de París](#).

- Reglas, modalidades y procedimientos para el mecanismo establecido bajo el Artículo 6.4.
- Los enfoques de no mercado del artículo 6.8.
- La revisión del Fondo Fiduciario del Mecanismo para un Desarrollo Limpio.
- Y temas relacionados con el mecanismo de desarrollo limpio.

**Colaboró en espacios, como el Foro Económico Mundial, donde se reunieron directores de empresas líderes y jóvenes emprendedores** que trabajan en proyectos de adaptación y cambio climático para poder compartir ideas sobre soluciones de sostenibilidad.

Asimismo, **representó a México en el Grupo de Integridad Ambiental**, conformado por Corea, Suiza, Georgia, Liechtenstein, Mónaco y México, en dónde se buscó llegar a acuerdos entre los países en temas medioambientales.

*“Internacionalmente, hay cada vez más activismo climático juvenil, sin embargo, no hay tanto involucramiento de las juventudes en las tomas de decisiones, **eso es lo que más hemos estado exigiendo, ser parte del futuro que se está construyendo**”, afirmó.*

De igual manera, **colaboró con diversos medios de difusión**, principalmente con LinkedIn noticias de América Latina, **para difundir los avances que se daban día con día en la COP28.**



/> width="900" loading="lazy">

La participación de la juventud en foros internacionales

Para Díaz, es importante que exista **más involucramiento de las juventudes en la toma de decisiones** del sector público y privado.

*“Para mí el tema de la educación es importante, porque es cómo estamos equipando a lo a los jóvenes y a las siguientes generaciones para que puedan resolver estos asuntos.*

*“A mí no me sirve de nada ser la única persona que sepa de estos temas, porque **al final necesitamos a mucha más gente involucrada**”, expresó.*

Díaz señaló que **históricamente a los jóvenes se les ha dejado de lado**, rara vez ocupando roles significativos, y destacó que permitirles expresarse y alzar la voz tiene el fin de prepararlos para los futuros desafíos.

*“Necesitamos incluirlos de manera integral y significativa, porque **se ha demostrado que la colaboración intergeneracional ayuda al desarrollo de nuevas ideas y proyectos**”, planteó.*

**La Conferencia de las Partes**

La conferencia se llevó a cabo en **Dubái en Emiratos árabes Unidos**, del 30 de noviembre al 12 de diciembre.

La COP 28 busca **evaluar los esfuerzos a nivel mundial destinados a limitar el calentamiento global** a 1.5°C por encima de los niveles preindustriales, siendo este su objetivo primordial.

Se celebra de **manera anual por parte de las Naciones Unidas** y se reúnen 196 países más la Unión Europea.

**SEGURO QUERRÁS LEER ESTO**

**Y TAMBIÉN**